
 
Mündliche Fragen 

für die Fragestunde in der 17. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 15. Juli 2014 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 

Frage 75 Abg. Schaus (DIE LINKE)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Wieso wurde beim diesjährigen Hessentag in Bensheim, anders als beim 
letztjährigen Hessentag in Kassel, anfragenden Parteien die Erteilung einer 
Standgenehmigung auf der Hessentagstraße oder der Festmeile versagt? 

 

 

Frage 76 Abg. Stephan (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie den Ende Mai durch die EU-Kommission vorgestellten 
Vorschlag für eine "Europäische Strategie zur Energieversorgungssicher-
heit"? 

 

 

Frage 77 Abg. Schott (DIE LINKE)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum genehmigte das Regierungspräsidium Kassel, trotz Bedenken der 
Unteren Naturschutzbehörde, in der Woche vom 12. bis zum 18. Mai 
einen erhöhten Wasserablass der Edertalsperre zwecks Ersatzteiltransport 
für das von E.ON betriebene Atomkraftwerk Grohnde, ohne Umweltver-
träglichkeitsprüfung gemäß der Fauna-, Flora-, Habitat- sowie der Vogel-
schutzrichtlinie? 

 

 

Frage 78 Abg. Schott (DIE LINKE)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Flüge konnten - bedingt durch die Schließung des Flughafens 
Kassel-Calden am 11. Juni 2014 wegen des Ausfalls eines Computersys-
tems infolge der starken Unwetter in der Region Kassel - nicht durchge-
führt werden? 

 

 
Neue Eingänge: 
 

Frage 79 Abg. Beer (FDP)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Ergebnisse konnten im Rahmen der Finanzministerkonferenz Ende 
Mai 2014 hinsichtlich der Umsatzbesteuerung im Kunsthandel erzielt wer-
den, auf der der hessische Finanzminister seine Forderung auf eine zeitna-
he Herausgabe einer Verwaltungsregelung nochmals unterstreichen wollte? 
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Frage 80 Abg. Warnecke (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird mit der Sanierung der Landesstraße 3431 zwischen Hilperhau-
sen und Roßbach aufgrund des tatsächlichen Straßenzustandes und des auf-
grund der Abschreibungen definierten Substanzverzehrs zu rechnen sein? 

 

 

Frage 81 Abg. Hahn (FDP)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie verhält sich die Genehmigungsfähigkeit eines kommunalen Haushaltes 
gemäß dem Rosenmontagserlass, wenn eine Kommune auf die Einführung 
einer Straßenbeitragssatzung verzichtet und stattdessen die entsprechenden 
Einnahmen durch eine Erhöhung der Grundsteuer ausgleicht? 

 

 

Frage 82 Abg. Habermann (SPD)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Form will sie die laut Koalitionsvertrag vorgesehene Partner-
schaft mit der Stiftung Archiv Deutsche Frauenbewegung in Kassel umset-
zen? 

 

 

Frage 83 Abg. Dr. Neuschäfer (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie will sie die in den Modellprojekten "Familienstadt mit Zukunft", de-
ren Laufzeiten in Frankenberg (Eder) 2015 und in Büdingen 2016 enden, 
geschaffenen Maßnahmen, Projekte, Ergebnisse bzw. erfolgreichen Resul-
tate nachhaltig verankern? 

 

 

Frage 84 Abg. Quanz (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Bis wann ist mit der Neubesetzung der Stelle einer Schulleiterin/eines 
Schulleiters an der Freiherr-vom-Stein-Schule in Hessisch Lichtenau zu 
rechnen? 

 

 

Frage 85 Abg. Arnoldt (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Vorteile sowohl für die Verwaltung als auch für die Bürgerinnen 
und Bürger verspricht sie sich durch den Start der vorausgefüllten Steuer-
erklärung? 

 

 

Frage 86 Abg. Warnecke (SPD)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Beabsichtigt sie, die Vergabe der Hessentage, die sich allgemein auch an 
einer gleichmäßigen Verteilung an die Regionen Nord-, Mittel- und Süd-
hessen orientiert, auch zukünftig an diesem Parameter entscheidend zu 
messen? 

 

 

Frage 87 Abg. Löber (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die derzeitige wirtschaftliche Situation der Firma Johnson 
Controls in Dautphetal? 

 

 

Frage 88 Abg. Eckert (SPD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Arbeit des Fördervereins "Freunde und Förderer des 
Wildparks Tiergarten Weilburg e.V." für den Tierpark des Forstamts 
Weilburg? 

 

 

Frage 89 Abg. Greilich (FDP)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Schulen insgesamt und wie viele Gymnasien haben sich, unter-
schieden nach den verschiedenen Modelltypen und den jeweiligen Jahrgän-
gen, für eine Rückkehr von G8 zu G9 entschieden? 
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Frage 90 Abg. Meysner (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Entspricht es dem Kenntnisstand der Landesregierung, dass laut einem 
Schreiben der Parlamentarischen Staatssekretärin des Bundessozialministe-
riums bei der Umsetzung des Bundeskinderschutzgesetzes Sport-, Musik- 
und Fastnachtsvereine sowie Kirchengruppen und Feuerwehren nicht 
Adressaten der Regelung seien? 

 

  

Frage 91 Abg. Wissler (DIE LINKE)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch sind die Kosten für die öffentliche Hand, die durch den Einsatz 
des vom Regierungspräsidium Darmstadt eigens zur Abschiebung von drei 
Flüchtlingen aus Eritrea am 17. Juni 2014 gecharterten Flugzeugs entstan-
den sind? 

 

 

Frage 92 Abg. Cárdenas (DIE LINKE)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Hält sie es für angemessen, dass viel Geld für eine Abschiebung ausgege-
ben wird, statt den Flüchtlingen eine humanitäre Lösung zu bieten und 
einen Verbleib in Deutschland zu ermöglichen? 

 

 

Frage 93 Abg. Dietz (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Resonanz auf die Sonderausstellung "Natur auf der 
Spur" auf dem diesjährigen Hessentag in Bensheim? 

 

 

Frage 94 Abg. Wiegel (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die diesjährige Erdbeer- und Spargelsaison aus Sicht der 
hessischen Landwirtschaft? 

 

 

Frage 95 Abg. Schwarz (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie anlässlich des zehnjährigen Bestehens die Entwicklung 
des Nationalparks Kellerwald-Edersee? 

 

 

Frage 96 Abg. Dr. Arnold (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Mit welchen Maßnahmen hat sie sichergestellt, dass die Rhön gemäß dem 
Beschluss des Internationalen Koordinierungsrats der UNESCO ihren Sta-
tus als UNESCO-Weltnaturerbe behält? 

 

 

Frage 97 Abg. Stephan (CDU)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Welcher Zeitplan ist für den Bau der Großforschungseinrichtung GSI-
FAIR in Darmstadt vorgesehen? 

 

 

Frage 98 Abg. Müller-Klepper (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Entscheidung des Bundesverfassungsgerichts vom 6. 
Mai, wonach die Erhebung der Sonderabgabe zur Finanzierung des Deut-
schen Weinfonds verfassungskonform ist, im Hinblick auf ihre Auswir-
kungen auf den hessischen Weinbau? 

 

 

Frage 99 Abg. Reul (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Für welche konkreten Leistungen hat das Hessische Competence Center 
(HCC) den Preis "Silver Winner Information Management" erhalten? 
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Frage 100 Abg. Kummer (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wenn es sich um nur wenige Luftfahrzeuge handelt, die Wolfskehlen über-
fliegen, wie Herr Staatsminister Al-Wazir in seiner Antwort auf meine 
mündliche Frage im Juni-Plenum (Frage 72) sagte, wie kommt es dann zu 
der Einschätzung, dass durch Einzelfreigaben zwischen 22 und 24 sowie 5 
und 6 Uhr auf der Abflugroute BIBTI 2L eine flüssige Verkehrsabwicklung 
maßgeblich gewährleistet wird? 

 

 

Frage 101 Abg. Kummer (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wenn sie für Flugroutenfragen nicht zuständig ist, wie Herr Staatsminister 
Al-Wazir in der Antwort auf meine Frage unter der Nr. 72 im Juni-Plenum 
bekennt, wie gedenkt die Landesregierung dann, bei fehlender Zuständig-
keit für Flugrouten ihr Versprechen einzulösen, ein System von regionalen 
Lärmpausen zu entwickeln und später umzusetzen? 

 

 
 
 
 
 
 


